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２学期からのお弁当持参について（補足説明） 

 

 平素より、本校の教育活動へ御理解と御協力を賜り、誠にありがとうございます。 

 さて、標記の件につきましては、６月９日に「教室増設工事及び給食室改修工事に関する説明会」を

開催後、当日の配布資料をお配りしているところでございますが、下記のとおり、補足説明をさせてい

ただきます。 

 御家庭の状況がそれぞれに違う中、全ての保護者の皆様に並大抵ではない御苦労をおかけすることに

なると存じます。保護者の方のご負担を少しでも軽減できるように、学校としては、９月初めの全校朝

会や各学級において、自分のお弁当を大切にする話を子供たちに丁寧にしていきます。また、保護者の

方々の御参考になるよう、本校栄養教諭によるお弁当レシピを定期的に学校ＨＰにより提供してまいり

ます。そして、教育委員会や業者の方には、安全の上での１日でも早い新給食室の完成を継続して要望

してまいります。何卒、御理解・御協力のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 

記 

１ 説明会の内容 

（１）工事概要について [教育委員会学務課より] 

    ２階家庭科室と家庭科準備室 → 普通教室２教室へ改修 

    ３階図工室と図工準備室 → 普通教室２教室へ改修 

    ４階理科室と理科準備室 → 普通教室２教室へ改修 

※新しい家庭科室・図工室・理科室など、その他の改修工事は配布済資料のとおり 

（２）工事工程について [教育委員会学務課より] 

    平成２８年６月１８日から平成２９年８月３１日 

     ※詳細は、配布済資料のとおり 

（３）給食室工事について [教育委員会学務課より] 

    児童数の増加に伴い、現状の給食室では給食の提供に支障をきたすことが想定されるため、平

成２８年度夏季休業期間から１１月上旬（終了日は目安）まで、児童数増加に対応できる給食室

改修工事を実施  ※詳細は、配布済資料のとおり 

（４）校庭について [教育委員会学務課より]   ※詳細は、配布済資料のとおり 

（５）お弁当持参に関するお願いについて [学校長より] 

    （冒 頭） 教育委員会へ工事業者が１回で入札され、契約されたことに感謝申し上げる。 

    （主な内容） ※６月９日付けの配布資料「お弁当持参に関するお願い」について、 

プレゼンテーションソフトを利用し説明 

     ①お弁当持参期間：（予定）平成２８年９月２日～１１月１１日 

②牛乳について：通常通り、提供 ※お弁当持参日に限る。 

       ③給食費について：１１月に給食停止期間中の牛乳代をまとめて引き落としします。 

④お弁当について御配慮いただきたいこと 

・お弁当は、弁当箱に詰めて持参 ※衛生上、食べきれる量。十分に加熱したもの 

・「お弁当箱」と「お弁当包み」の表には、必ずクラスと氏名を記入 

・使用したアルミカップ等は、お弁当箱に入れて持ち帰ること 



 

     ⑤お弁当の管理について 

    ・地下１階の地域開放会議室で、冷房をきかせて保管（室温設定温度１５℃） 

    ・お弁当・牛乳の管理は、給食調理委託業者が対応 

       ※詳細は、配布済資料のとおり 

     ⑥登校時にお弁当を持参できなかった場合の対応について 

原則、保護者の方（又は代理の方）が届けること 

※事前に分かっている場合は、連絡帳で連絡  

※詳細は、配布済資料のとおり 

     ⑦その他 

午前授業の日のお弁当については、4時間目終了後、下校 

        予定日  9/7 ・ 10/15 ・ 11/2 

                    9/30  (4の 2は弁当持参)  ・ 10/5（4の１は弁当持参） 

10/12（3の 1は弁当持参） ・ 10/26（5の１は弁当持参） 

11/1 （5年は弁当持参） 

              ※9/30・10/5・10/12・10/26・11/1の当該学年・学級には牛乳を提供 

    [副校長より] 

      夏季休業期間中のサマースクールについて、方向性を説明 

 

２ 主な質疑応答等の内容 

質 問 回 答 

お弁当の保管方法や、忘れてきた時の対処法

などよく考えられていると感じたが、代替手

段等については触れられていない。仕出し業

者等の検討はしたか？また、コンビニのお弁

当を持ってくる児童への配慮は考えている

か？ 

 

[校長] 仕出し業者についての検討はもちろんした。現

時点で言えるのは、学校から仕出し弁当業者の斡旋や推

薦はいたしません。今後も具体的に検討していきたい。 

コンビニエンスストアなどの弁当については、事情によ

りそういう日もあると思う。それ自体には問題はない

が、つぶれたり、こぼれたりしないように、お弁当箱に

詰め替えることをお願いしたい。 

また、お子さんが持ってきたお弁当によって冷やかし等

がないよう、各担任が十分配慮していきたいと思う。 

給食提供休止期間は、給食センターや他の学

校で作って、希望者だけでなく全校児童分を

運ぶということはできないのか？ 今回の説

明で、（持参した）お弁当に対する衛生は充分

配慮されていると思うが、すごく手間ではな

いか？各学級でお弁当を確認し、（地域開放会

議室まで）持って行って保管し、また、各学

級に運ぶのは大変手間だと感じた。給食セン

ターなどから同じものを運んだ方が、手間が

少ないのではないか？また、１５℃の部屋で

は冷たすぎないか？2 か月間つめたいお弁当

を食べることになる。（お弁当が冷えすぎるの

で）毎日冷たいお弁当を食べさせたくない。 

[教育委員会学務課] 文京区では、給食は各校で作って

おり、給食センターはない。また、「他校で作って持っ

て行く」というのは、様々な検討を行ったが、配送面、

その後の食器の洗浄等で難しい。 

また、保護者が同じものを望んでいるかアンケートをと

ったことはない。仕出し弁当を全校分頼むのは、難しい。 

 



[この返答に対して保護者より] 

 納得できない。以前の説明会でも、いろい

ろな意見を聞きながら検討していくと言って

いたではないか？ 

 [校長] ここで言えるのは、「学校としては、仕出し弁

当業者を斡旋しない」ということです。またこの件に関

しては、今後も PTA 会長としっかり協議して本日の記

録とともに後日文書により回答させていただく。今しば

らくお時間をいただきたい。 

登校時ではなく、後からお弁当を持って行く

際について説明があったが、９時前と９時以

降によって持って行く場所が異なることは分

かったが、CUT OFF（何時までに持って行

けば良いか？）についてはどうか？ 

[校長] 4校時終了の 15分前までは、地域開放会議室へ

持ってきてほしい。 

特別時程の日は給食も早く始まるので注意してほしい。 

文京区において今後人口が増えていくようだ

が、その後は人口の減少が考えられるが、統

廃合を含めて学校の施設等はどのように考え

ているか？ 

[教育委員会学務課] 教育委員会として統廃合は現時

点で考えていない。小学校２０校・中学校１０校は堅持

していく。本郷小については、予定はない。 

配布文書「お弁当に持参に関するお願い」に

載っていた『原則、保護者の方（又は代理の

方）が届けてください。』について、『代理の

方』というのはどういう人を指すのか？ 祖

父母は OKなのか？また、仕出し業者は代理

の方になるのか？ 

[校長] 祖父母の方はもちろん、仕出し業者も含めて代

理人と考えていただいて良い。 

お弁当を保管する部屋の設定温度が１５℃と

言っていたが、最近、食品衛生について学ぶ

機会があり、細菌が繁殖しない温度は６℃以

下だそうである。１５℃でも不安であるので、

保冷材などは入れてよいのか？ 

[校長] 保冷材は入れることに関しては問題ない。た

だ、先ほど言ったように、ゼリーを凍らせて保冷剤の代

わりにするというのは、やめていただきたい。 

（文京区への要望） 

共働き家庭が多い中、給食が無いというのは

かなりの負担である。３月の説明会の時には、

「様々な意見から検討する」と言っていたが、

『親がお弁当を作る』というのが前提になっ

ている気がする。保護者のニーズのアンケー

トをとってほしい。 

 

娘が４年生であるが、今年度は教室が足りな

いため、１階の旧ランチルームが教室になっ

ている。１階であること、入り口に近いこと

から体育の着替えなど人目が気になると言っ

ている。このことについて配慮をしてほしい。 

[教育委員会学務課] 入り口のガラス張り部分など学

校と相談して対処していきたい。 

 



（文京区への要望） 

親の働き方、家庭の様態も変わってきている

ので、保護者のニーズに対応してほしい。た

とえば、仕出し弁当代が給食と同じぐらいの

費用（※中学年 265円）になるよう工事予算

の中に「弁当代の補助金」を加えるなど考え

ていってほしい。また、区への要望として、

今後他校であったら早い段階からニーズを把

握するなどしてほしい。 

 

（文京区への要望） 

私は子供が３人いて、このような小さい子も

いる。その上、共働きである。お弁当を持参

するというのはかなりの負担である。「保護者

のニーズのアンケートをとっていない」とい

うのであれば、アンケートをとれば良い。ち

ゃんとお弁当を持たせられるか不安である。 

 

[校長より] 

 今後も真摯に貴重な意見として受け止める。仕出しの弁当のデメリットについて、学校で一つ一つ検

討していかないといけないと思っている。デメリットをクリアしてどうすれば出来るのかを考えてい

く。今後も PTAと相談していきたい。 

 例えば、学校として「仕出し弁当」を考えた時、食物アレルギーへの対応をどこまで出来るのかが分

からない。学校給食では、検食の実施など安全な給食を提供できるよう細心の注意を払っている。安全

性を担保できるかを含め、十分に検討する必要がある。 

 ※教育委員会学務課の回答につきましては、教育委員会学務課の確認を得ています。御質問や御意見がご

ざいましたら、学務課の方へお問い合わせください。なお、校長の回答について御質問等がございまし

たら、学校まで御連絡ください。 

 

３ 給食仕出し業者に関する取扱い等 

○お子さんにお弁当を持参させず、保護者代理人として、仕出し弁当業者がお弁当を学校に届ける

ことは可能です。 

○給食以上に食の安全性を確約できる業者を探すことはできないため、学校とＰＴＡ本部が、業者

を斡旋・推薦することは致しません。 

○仕出し業者を利用する場合は、個人で業者を見つけていただくか、保護者有志の方々で運営して

いただくかになります。 

 ○お弁当は、遅くても４時間目終了１５分前までには、１階の地域開放会議室へ運んでください。

その他の運用については、既に配布済の資料のとおりお願いします。 

  

   

[問い合わせ・相談先] 

本校副校長及び栄養教諭、担任等 

又は         

教育委員会学務課施設係     

０３－５８０３－１２９６ 


